



## Demnächst Warnstreik?

### UK Essen und ver.di verhandeln Notdienstvereinbarung

Die Tarifverhandlungen für die Beschäftigten der Länder gehen in die nächste Runde: Die Tarifgemeinschaft deutscher Länder (TdL) hat vor wenigen Tagen die Forderung der Gewerkschaften nach acht Prozent mehr Lohn zurückgewiesen. Die Gewerkschaften haben im Gegenzug Warnstreiks, auch für die sechs Universitätskliniken in Nordrhein-Westfalen, angekündigt.

Am UK Essen tritt im Falle eines Streiks eine Notdienstvereinbarung in Kraft, die vorab zwischen dem Vorstand des UK Essen und ver.di abgestimmt wird. „Wir haben Verständnis für die Forderungen unserer Mitarbeiter. Jedoch darf dieser Streik nicht auf dem Rücken der Patienten ausgetragen werden“, betont der Ärztliche Direktor Prof. Gerald Holtmann. Das UK Essen darf übrigens nicht eigenständig mit den Gewerkschaftsvertretern verhandeln. Rechtlich zuständig für Tariffragen ist der Arbeitgeberverband des Landes NRW (AdL), vertreten durch die Tarifgemeinschaft deutscher Länder.

## International beachteter Erfolg der Nephrologie

Mit einem lebensrettenden neuen Therapieansatz für Patienten mit hämolytisch-urämischem Syndrom sorgen Professor Dr. Andreas Kribben, Direktor der Klinik für Nephrologie, und sein Oberarzt PD Dr. Jens Nürnberger in Fachkreisen für Aufsehen. In dieser Woche werden im New England Journal die Ergebnisse einer erfolgreichen Behandlung des atypischen hämolytisch-urämischen Syndroms mit dem Komplement-Blocker Eculizumab vorgestellt. „Der Erfolg dieser Behandlung hat sich in Fachkreisen schnell herumgesprochen, wir werden auf internationalen Kongressen oft danach gefragt“, so Prof. Kribben. Seine Klinik wird zu diesem Therapieansatz somit zum führenden Zentrum einer europaweiten Studie.

## Stiftung Universitätsmedizin: Spenden von 30.000 €

Hohe Responsequote zeigt Zufriedenheit der Patienten mit UK Essen

Das Universitätsklinikum Essen informiert dreimal im Jahr seine Patienten über die Stiftung Universitätsmedizin Essen. Viele Patienten nehmen dies zum Anlass, ihren Dank für die gute Behandlung und Pflege durch eine Spende zum Ausdruck zu bringen. Diese Aktionen haben im Vergleich zu Erfahrungswerten im Fundraising überdurchschnittliche Responsequoten. So erhielt die Stiftung für den Informationsbrief im Herbst 2008 Spenden in Höhe von rund 30.000 Euro. Bemerkenswert ist dabei nicht nur die hohe Responsequote im Vergleich zu anderen Spendenorganisationen in Deutschland, sondern insbesondere die doppelt so hohe Durchschnittsspende. Diese erfreulichen Zahlen verdeutlichen eine hohe Zufriedenheit vieler Patienten mit dem Universitätsklinikum Essen. Die Spendengelder werden verwendet, um den Kapitalstock der Stiftung zu erhöhen, dadurch werden Projekte der Forschung, Lehre und Krankenversorgung unterstützt.

## Kleine Aufmerksamkeit des Vorstands angekommen?

Ein kleines Dankeschön als Anerkennung des Vorstandes für ihr Engagement und ihre gute Arbeit bekamen die Mitarbeiter des UK Essen zum Jahreswechsel per Post nach Hause geschickt. Falls das Päckchen Sie nicht erreicht hat, können Sie es ab sofort an der Kasse im Erdgeschoss des Verwaltungsgebäudes abholen. Bitte denken Sie an die Öffnungszeiten: 7:45 bis 13 Uhr und 13:45 bis 15 Uhr. Und bringen Sie einen Nachweis mit, dass Sie am UK Essen arbeiten!

## Laminierungen in Übergrößen

Medienzentrum für Medizin und Wissenschaft baut sein Angebot weiter aus

Das breit gefächerte Angebot des Medienzentrums ist um ein weiteres Leistungsangebot erweitert worden: Ab sofort können Laminierungen in Übergrößen bis zu einer Breite von 100 cm ausgeführt werden. Sie erhalten Oberflächen in matt oder glänzend. Das verwendete Material schützt beispielsweise Ihre Poster vor Licht- und weitere Umwelteinflüsse und ist dennoch so biegsam, dass ein Rollen des Materials zum Transport möglich ist.

Sie finden das Medienzentrum, geleitet von Prof. Süleyman Ergün, in der Institutsgruppe I, 1. OG. Geöffnet ist es von montags bis freitags zwischen 9 und 15 Uhr. Telefonisch erreichbar sind die Mitarbeiter des Medienzentrums an diesen Tagen von 7.30 Uhr bis 17 Uhr unter 4455. Nähere Informationen zur Leistungsvielfalt gibt es im Intranet: <http://intraweb.uk-essen.de/medienzentrum>.

## Kapelle wird 40 Jahre

Seit nun 40 Jahren gibt es die ökumenische Kapelle auf dem Gelände des UK Essen. Aus Anlass des Jubiläums laden die evangelischen und katholischen Seelsorger alle Mitarbeiter zur heiligen Messe am Montag, 2. Februar, 18.30 Uhr, in die Kapelle ein. Darüber hinaus gibt es ein Klavierkonzert am Sonntag, 8. Februar, 16 Uhr, in der Kapelle. Lars Kapiert spielt dann Werke u.a. von Ludwig van Beethoven, George Gershwin und Scott Joplin.